

## Des servants de messe témoignent

# On leur dit merci!

### Avec Cay et Mats

**PROPOS RETRANSCRITS PAR UNE MAMAN (ISABEL)**

**PHOTO: NICOLETTE MICHELI**

Depuis août 2022, Cay (une fille) et Mats (un garçon), des jumeaux d'une dizaine d'années, servent la messe dans les paroisses du Haut-Lac. On les rencontre aussi bien à Vionnaz qu'à Vouvry, au Bouveret qu'à Port-Valais. Leur maman les a interrogés. Ils nous parlent avec spontanéité et fraîcheur de leur récent engagement.

#### **Pourquoi as-tu décidé de devenir servant.e de messe ?**

**Cay:** parce que je trouve que c'est plus intéressant de participer à la messe en haut des marches que de rester assise dans les bancs.

**Mats:** j'ai toujours été curieux de regarder derrière les coulisses et j'ai voulu mieux comprendre ce qui se passe autour de la préparation d'une messe.

#### **Est-ce que tu as eu des modèles chez tes amis ou dans ta famille ?**

**C.:** j'ai quelques cousins et cousines et mon parrain en Allemagne qui ont été servants de messe. Ma mère n'avait pas le droit de le faire à l'époque, les filles n'étaient pas admises dans les années 80.

**M.:** mes deux grands-pères étaient déjà servants de messe et j'ai aussi des amis en Allemagne qui le sont.

#### **Quel est le moment de la messe que tu préfères ?**

**C.:** j'aime bien la partie de la Sainte communion et la préparation qui précède.

**M.:** j'aime beaucoup souhaiter la paix du Christ aux gens en passant dans les bancs.



Avec Cay, Mats et Nola.

#### **Selon toi, que devrait-on changer dans la messe ?**

**C.:** la musique et les chants pourraient être un peu plus dynamiques et modernes. L'homélie est toujours difficile à suivre. Le message n'est parfois pas clair pour moi.

**M.:** ce serait sympa de pouvoir participer encore plus pendant la messe. Parfois on est juste debout ou assis à ne rien faire.

#### **Quels mots te viennent spontanément à l'esprit quand tu penses à «servant de messe» ?**

**C.:** l'hostie... et le chocolat à la fin.

**M.:** les clochettes... et l'apéro à la fin.



Avec Lucas (portant la croix) à droite de la photo.

### Avec Lucas

**PROPOS REÇUEILLIS PAR NICOLETTE | PHOTO: CAROLINE ANDENMATTEN**

Lucas est un jeune ado. Il sert fidèlement la messe depuis plusieurs années à Vouvry. Il nous partage ses réflexions sur son riche parcours et aussi le plaisir qu'il a eu lors des rencontres avec des servants d'autres paroisses, lors des sorties annuelles et des camps d'été.

« Suite à ma première communion, j'ai décidé de m'engager en tant que servant de messe à la paroisse du Haut-Lac. Cette expérience m'a permis de servir Dieu, d'apporter mon aide aux prêtres et de participer à des moments clés de la vie de la paroisse: comme la messe du 200<sup>e</sup> de l'église de Vouvry avec Mgr Lovey et la Fête-Dieu. J'ai participé à l'adoubement des servants de messe ou encore à la confirmation des plus jeunes. Chaque année, il y a la soupe de carême préparée par les enfants de chœur, la veillée du Jeudi saint. J'ai apprécié les rencontres avec les servants d'autres paroisses, le Théocamp à Revereulaz, les moments de partage ou de jeux avec les autres servants.

A l'occasion de cet article, je remercie toutes les personnes qui nous accompagnent durant l'année dans ces moments de partage et aussi les personnes qui m'ont fait grandir au cours de tous mes parcours: pardon, première communion et confirmation. »